



COMMISSION DEPARTEMENTALE FUTSAL 08

Procès-verbal N°03 du 16 Juin 2025

Réunion plénière du lundi 16 juin 2025 à 18H30

Présidence de séance : STOUPY Michel

Présents : BRASSART Pascal – DEMAREZ Gauthier - MARCHAND Cédric – MARCHAND Philippe - LAUNOIS Olivier

Excusés : EL MOUADDABE Abdelmalek – LEGER Xavier – MARQUIS Franck

Assiste : DEMAREZ Jean Jacques (Président de la CDA)

Assiste en visio : FRADIN Maximilien (CTR)

Ordre du jour : Bilan de la saison 2024/2025 et préparation de la saison 2025/2026...

1. – Accueil

Le Président de la Commission **Michel STOUPY** accueille l'ensemble des membres de la commission de « FUTSAL » et leur annonce l'ordre du jour.

Les objectifs de cette réunion étaient de faire, dans un premier temps, un bilan sur les actions, rassemblements, championnats... qui se sont déroulées au sein du District des Ardennes lors de la saison 2024/2025 et dans un second temps, de préparer la prochaine saison 2025/2026.

2. Bilan saison 2024/2025 :

Un rapide bilan est réalisé sur les actions et rassemblements/critériums/championnats qui ont été mises en place cette saison (actions de développement, de détections...jeunes et seniors... garçons et filles).

Le District des Ardennes de Football a souhaité, cette saison, relancer cette activité spécifique et intéressante car celle-ci a été un peu délaissée ces dernières années. L'objectif de développement de cette activité étant aujourd'hui une priorité pour la Fédération Française de Football et donc le Dis-



trict des Ardennes, de nombreuses actions, réflexions... devront être réalisées la saison prochaine (2025/2026).

3. Préparation de la saison 2025/2026 :

L'ensemble des membres présents s'accordent pour dire que le développement du FUTSAL au sein du District des Ardennes (aujourd'hui une priorité), devra passer par :

- Des actions et réflexions sur le FUTSAL des jeunes (pratique chez les plus petits mais aussi au niveau de la préformation et formation).
- Des réflexions sur le FUTSAL Séniors (garçons et filles ; spécifique et hivernal).
- Des formations spécifiques en direction des Educateurs et Arbitres ardennais afin de bien maîtriser cette activité particulière.

4. Informations diverses/quelques pistes de réflexion :

- A ce jour, les calendriers FUTSAL jeunes et séniors pour la prochaine saison (2025/2026) sont finalisés et ceux-ci seront très prochainement communiqués aux clubs ardennais afin qu'ils puissent anticiper leurs réservations de gymnases.... A ce sujet, un courrier « modèle » leur sera envoyé afin de les aider dans leurs démarches qui devront être réalisées très rapidement (avant septembre).
- Le calendrier des actions spécifiques « Jeunes » est en cours de réalisation et une journée d'information/formation (« Attestation Fédérale ») pour les responsables, éducateurs/éducatrices, dirigeant(e)s, arbitres... intéressés par cette activité sera organisée le mardi 11 novembre 2025 (lieu à définir).
- Un retour est fait sur le « Championnat de France UNSS FUTSAL féminin » (collèges) qui s'est déroulé courant juin à Charleville-Mézières. Un superbe évènement, très bien organisé, qui a mis en valeur très clairement cette activité spécifique.
- Le District des Ardennes s'est associé dernièrement à Olivier LAUNOIS (spécialiste FUTSAL) pour mettre à disposition des clubs ardennais, un outil spécifique de haute qualité (livre interactif) afin que cette activité puisse se développer plus facilement au sein de leurs structures.
- Une réflexion est en cours sur le championnat « Séniors » spécifique (saison complète) afin d'attirer de nouvelles équipes. De plus, avec un écart beaucoup trop important, il semblerait judicieux de se rapprocher du District de la Marne pour créer un niveau intermédiaire (que l'on pourrait comparer à une R2). L'idée serait de créer un championnat Ardennes/Marne sur une demi-saison ou saison complète qui déboucherait sur les barrages R1. Une prise de contact avec le District Marne devra se faire très prochainement.



- Un club spécifique FUTSAL devrait voir le jour dès la saison prochaine sur Charleville-Mézières (« Ardennes FUTSAL »). Ceci pourrait être une bonne chose pour les passionnés de FUTSAL (jeunes et adultes) qui souhaiteraient s'engager dans cette pratique.
- Concernant l'arbitrage, la Commission des Arbitres du District 08 devrait mettre en place très prochainement (courant septembre) une formation spécifique FUTSAL. Ceci est une bonne chose et contribuera forcément au développement de cette activité au sein du département des Ardennes.
- Une réflexion va être également menée sur des règlements particuliers et spécifiques au District des Ardennes. L'idée est de créer des règlements évolutifs (en fonction des catégories) tout en essayant de conserver les valeurs de l'activité et tout en assurant la sécurité des pratiquants.
- Un travail de classifications des gymnases devra être réalisé rapidement par le District 08 (au même titre que les terrains extérieurs) afin d'être en adéquation avec les règlements fédéraux actuels et d'assurer plus sereinement les différentes compétitions FUTSAL. Il faudra donc se rapprocher rapidement des clubs concernés et leurs mairies pour réaliser ces classements.
- La Commission va également se pencher sur un budget annuel de fonctionnement afin de poursuivre le développement de ses actions....

Le président

Michel STOUPY

Le secrétaire de séance

Cédric MARCHAND

DISTRICT DES ARDENNES DE FOOTBALL

Maison Départementale des Sports
Rue des Illées – 08140 BAZEILLES
03 24 56 24 64- secretariat@districtfoot08.fff.fr

www.districtfoot08.fff.fr

